

ABR. 21 1976  
EL SOL DE MEXICO  
Se Normalizan los  
Nexos con Argentina

Las relaciones diplomáticas entre México y Argentina quedaron normalizadas, según anunció ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores.

La dependencia dio instrucciones a la embajada mexicana en Buenos Aires, en el sentido de que acuse recibo de la nota verbal que le dirigió el ministerio de Relaciones Exteriores de la República Argentina el pasado 24 de marzo, en el que se comunica la composición del gabinete.

Ello es suficiente para la normalización de relaciones. Así, México aplica la Doctrina Estrada en el caso de los cambios de gobierno que se efectúan mediante procedimientos distintos de los establecidos en las legislaciones vigentes.

Conforme a esa doctrina, el gobierno mexicano no otorga ni niega su reconocimiento a las autoridades que se establezcan.

ULTIMAS NOTICIAS  
Crítica de un Arzobispo Argentino

CON un lenguaje claro, directo, el arzobispo de Santa Fe, Argentina, monseñor Vicente Zaspé, hizo anteayer un doble llamado desde su prelatura. A los militares que detentan el poder les pidió que frenen el terror que asuela al país, y que renuncien a la autosuficiencia. A los argentinos todos, les exigió que reconozcan sus fallas y su parte de culpa en la situación crítica que atraviesa el país.

Con palabras valientes, el prelado criticó duramente las "sospechosas declaraciones de cristianismo de ciertos gobernantes", en referencia directa al general Videla, jefe de los militares golpistas investido ahora como Presidente de la República. E indicó el que, a su juicio, es el único camino que tienen los militares: canalizar una efectiva participación popular que debe abarcar desde la consulta al través de elecciones hasta la incorporación de los mejores hombres a los puestos de decisión.

El arzobispo señaló también un mal que

daña a los argentinos "a niveles más hondos que los políticos y económicos: la corrupción, la corrupción generalizada ("sería farisaico pretender que sólo afectó a ciertos políticos") y que tal vez vuelva a manifestarse en cuanto cambien las exigencias impuestas por el actual gobierno".

Es confortante ver al dirigente espiritual de un pueblo señalar claramente a su grey los defectos que tiene que superar, y criticar a los usurpadores del poder independientemente del peligro que ello suponga. Si de 1930 a la fecha ha habido cinco golpes militares en Argentina ha sido más culpa de los civiles que de los militares. Si la gran nación platense ha ido de frustración en frustración en los últimos años de su historia, la culpa es de todos. Deseamos que el llamado de monseñor Zaspé tenga eco inmediato y que los argentinos encuentren pronto el camino de su realización plena.

EXCELSIOR  
Foro de EXCELSIOR

Solicitan a Videla que Restablezca los Derechos de Siglo XXI

La siguiente es copia de un mensaje que un grupo de intelectuales iberoamericanos envió al gobierno argentino:

México, D. F., 13 de abril de 1976

Gral. Jorge R. Videla,  
Presidente de la República Argentina,  
Casa Rosada,  
Buenos Aires, Argentina

Científicos sociales e historiadores latinoamericanos invitados Instituto de Investigaciones Sociales, Universidad Nacional Autónoma de México, objeto estudiar problemas y experiencia histórica contemporánea América Latina, expresan profunda dolorosa sorpresa intervención policial Editorial Mexicano-Argentina Siglo XXI, precisamente una de las que mejor representan superior causa cultura latinoamericana.

Movidos por estas altas consideraciones, encarecidamente solicitamos pleno restablecimiento derechos y condiciones garanticen Siglo XXI desarrollar en esa Nación Argentina, que tan destacada posición ocupa en la historia de la cultura de América Latina, su meritoria y trascendente actividad editorial.

Pablo González Casanova, Agustín Cueva, Omar Díaz de Arce, Ricaurte Soler, Hugo Zemelman, Rubén Silie, Marcos Kaplan, Aurora Loyo B., Rosario Arroyo, Gastón García Cantú, Manuel Maldonado-Denis, Theotónio dos Santos, Vania Bambirra, José Luis Vega Carballo, Antonio García, Sergio Bagu, Domingo Maza Zavala, Ricardo Pozas H., Ignacio Marvan.